

## Section 4.—Accroissement naturel

De 1926 à 1930, le taux d'accroissement naturel au Canada (excédent des naissances sur les décès) était de 13 par 1,000 habitants. En partie à cause de la dépression, la natalité a baissé plus que la mortalité, si bien qu'en 1937 le taux d'accroissement naturel est tombé à 9.7 par 1,000 habitants. Depuis lors, le taux s'est élevé à 12.6 en 1940-1942, 14.5 en 1945, 17.5 en 1946 et 19.2 en 1947. Les taux de 17.7 en 1948, 17.9 en 1949 et 18.1 en 1950 sont inférieurs parce que le nombre de décès a augmenté en ces dernières années.

Le taux d'accroissement naturel des provinces suit généralement celui de l'ensemble du Canada. Autrefois, le Québec et la Saskatchewan avaient les taux les plus élevés. Les taux élevés des provinces des Prairies tenaient en partie à leur population relativement plus jeune et, par conséquent, à leur faible mortalité. Dans le Québec, au contraire, la mortalité, qui était élevée de 1926 à 1940, n'a cessé de diminuer depuis. Grâce à leur forte natalité, Terre-Neuve et le Nouveau-Brunswick ont les taux d'accroissement naturel les plus élevés au Canada en ces dernières années.

En général, le taux des femmes dépasse celui des hommes parce que la mortalité est plus forte chez ceux-ci. Dans les provinces de l'Ouest particulièrement, le taux d'accroissement naturel est plus faible parce que la proportion d'hommes par rapport aux femmes dans la population totale est plus élevée qu'ailleurs au Canada.

Dans un pays comme le Canada, où la population est assez jeune et où l'immigration a été forte, un excédent d'hommes n'a rien d'étonnant, mais cet excédent sera graduellement réduit par l'accroissement naturel plus élevé des femmes. Plus tard, il y aura sans doute un excédent de femmes au Canada, comme c'est le cas déjà dans la plupart des pays d'Europe.

## 31.—Accroissement naturel et taux d'accroissement, selon le sexe et par province, 1947-1950

Province et année	Excédent des naissances sur les décès	Taux par 1,000 habitants	Hommes		Femmes	
			Nombre	Taux par 1,000 hommes	Nombre	Taux par 1,000 femmes
Terre-Neuve.....1947	9,321	27.6	4,804	28.1	4,517	27.7
1948	8,526	24.8	4,246	24.4	4,280	25.8
1949	9,413	27.1	4,659	26.2	4,754	27.9
1950	9,996	28.5	5,079	28.0	4,917	28.4
Île-du-Prince-Édouard.....1947	1,972	20.9	989	20.5	983	21.5
1948	1,955	21.1	998	20.8	957	21.2
1949	1,907	20.3	926	19.0	981	21.7
1950	1,982	20.7	978	19.8	1,004	21.5
Nouvelle-Écosse.....1947	13,256	21.3	6,484	20.6	6,772	22.2
1948	11,694	18.4	5,763	17.9	5,931	19.0
1949	11,759	18.2	5,898	18.0	5,861	18.4
1950	11,184	17.6	5,499	16.5	5,685	17.5
Nouveau-Brunswick.....1947	12,939	26.4	6,438	25.8	6,501	26.9
1948	12,320	24.5	6,221	24.3	6,099	24.7
1949	11,797	22.9	5,931	22.6	5,866	23.1
1950	11,498	22.4	5,782	21.9	5,716	22.2
Québec.....1947	81,845	22.0	40,827	21.0	41,018	22.2
1948	81,106	21.4	40,580	21.3	40,526	21.4
1949	82,717	21.3	41,445	21.3	41,272	21.3
1950	85,604	21.6	42,937	21.6	42,667	21.5
Ontario.....1947	67,234	16.1	32,825	15.5	34,409	16.6
1948	61,831	14.3	30,065	13.8	31,766	15.0
1949	63,222	14.4	30,661	13.7	32,561	14.9
1950	64,760	14.5	31,409	13.8	33,351	15.0